

luste oder bei Rückbildung des Kühlsatzes kann es vorkommen, dass der Rückwärtsförderer durch das Vorratsgefäß kommt. Der Vorrat besteht aus einer wässrigen Lösung, die aus Alkohol und Fettölen besteht. Während der Zusammensetzung wird der Alkohol und Fettöle während der Zusammensetzung in die Vorrichtung gegeben, für diesen Zweck verwendet. Um die wässrige Lösung abzufüllen, wird eine mit Wasser gefüllte Flasche benutzt. Diese Flasche ist auf einer Seite ein reineres Produkt, auf der anderen Seite werden aus den Geisen Stoffe entfernt, die in der nachfolgenden Kühlung als Emulsionsbildner wirken können.

An sich ist es bekannt, ob Gase, die bei der trockenen Destillation oder Vergasung fester Brennstoffe entstehen, kondensierbare Bestandteile, wie Acetylen, Wasser und dgl. stufenweise abzuscheiden, z. B. dadurch, dass man in jeder Stufe die Gasen abscheidet, und als Wasch- und Kühlmittel das Kondensat aus einer nachfolgenden Stufe benutzt. Hierbei hat man auch schon Wasserdampf oder andere Dämpfe oder Flüssigkeiten, die solche Gase entwickeln, in die Ausdehnungsablage abtrennenden Gase eingefügt. Dies geschah aber lediglich, um das Volumen der die Verbrennung bestehenden Gase zu vermindern und vorzeitige Abscheidung von festen oder flüssigen Stoffen aus den Geisen an den Anfangen der Leitungen und Durchführungen aus den Geisen an den Anfangen der Leitungen und Durchführungen zu verhindern. In diesem und in anderen Fällen wird man soviel Flüssigkeit zugesetzt, dass die Flüssigkeit durchaus den Siedepunktes der Flüssigkeit überschreite, so dass sonst die

Entfernung von NO_x ein Maßnahmen, die nur mit Sondergeräten aus den Gasen abgeschnitten werden konnten. Es wurde also nach Gesichtspunkten gearbeitet, die bei der Aufführung der Reaktionsgase aus der Kohlenoxydhydrierung keine Rolle spielen.

Da bei der erledigungsartigen Behandlung der heißen Gase eine Verdunstung wertvoller Wassermengen erfolgt, die naturnahmig auch eine wesentliche Verarmung der Gase ~~xxxxxx~~ bewirkt, kann diese Behandlung gleichzeitig dazu benutzt werden, um wässrige Lösungen zu konzentrieren. Beispiele hierfür können als Behandlungsmöglichkeit von kalte Laugen verwendet werden, insbesondere solche, die bereits bei der nachfolgenden Kondensation benutzt werden sind, oder es wird, wenn der Kühlanlage eine Aktivkohleanlage zur Adsorption des NO_x nachgeschaltet ist, ein Teil des bei der Abtrennung der Aktivkohle entstehenden Wassers, z. B. das zuerst gebildete Kondensat verwendet, das die Hauptmenge der niedrig siedenden Alkohole oder unähnliche Stoffe enthält, die bei der Kohlenoxydhydrierung entstanden sind. Mit dem Wasser verdampfen gleichzeitig die im Wasser enthaltenden Alkohole, so dass eine starke Anreicherung dieser Stoffe im Gasstrom eintritt, der der Aktivkohleanlage zugeführt wird. Die Anreicherung kann leicht so gestaltet werden, dass eine Einwirkung der Alkohole auf anderen Teil des in der Aktivkohle enthaltenen NO_x -Rückstandes verhindert wird.

Für die erforderliche erste Behandlung der heißen Synthesegase können an sich kaum ausführlicher Berieselungsräume vorgesehen werden. Die Gase können durch mit Kalkkörnern, wie Koks, Raspelringen, Piratiersteinen, Quarz oder Tonstückchen beschickt werden, auch Kalk oder Magnesit, Dolomit, Magnesit oder urliche Karbonate können als Kalkkörper dienen, die dann ausserdem neutralisierend auf in den Gasen enthaltene saure Bestandteile einwirken können. Sie heißen Gase werden zweckmäßig in einem ziemlich zu dichten Fülligkeit durch die Berieselungsräume geführt.

Enthalten die ersten Kontaktoren ausgetrittengase erhebliche Mengen Paraffin, so wird dieses bei der Wasserdampfsättigung der Gase zum grössten Teil zusammen mit verhältnismässig geringen Säulen abgeschieden. Das Gemisch dieser Stoffe mit überreichen Mengen wasseriger Berieselungsfüssigkeit bei 6 aus dem Kontaktionsraum in einen Abscheider geführt, in dem die rauen Kohlenwasserstoffe von der Berieselungsfüssigkeit sichtbar sind.

Enthalten die heißen Kontaktoren ausgetrittengase erhebliche Mengen Paraffin, so wird dieses bei der Wasserdampfsättigung der Gase zum grössten Teil zusammen mit verhältnismässig geringen Säulen abgeschieden. Das Gemisch dieser Stoffe mit überreichen Mengen wasseriger Berieselungsfüssigkeit wird aus dem Kontaktionsraum in einen Abscheider geführt, in dem die rauen Kohlenwasser-

von der Benutzung flüssiger Kühlfette nicht findet.

Geschieht die Verdampfung unter Druck, so nimmt die wässrige Verdampfungslöslichkeit sehr oder weniger grosse Mengen auf, die bei der Synthese herausgezogen werden können. Durch die Verflüssigung kann die nachfolgende Kondensation für vereinfacht, insbesondere wenn das Produkt gekühlt oder leicht unter Ablaufzeit einer Fasservieselung gekühlt wird. Das Kühlwasser, die Siedelösungswasser oder sonstige Siedelösungsmittel genannt, z. B. verdünnte Sodalösung, können dann in der Kondensationseinrichtung im Kreislauf verwendet werden, wobei sie nach Austritt aus dem Kühler in eine Abtrenner zuerst von kondensiertem Öl getrennt werden. Nach Rückkühlung, die bei der Synthese unter Normaldruck in hellen Kühler, z. B. Diesekühler, bei der Rücksynthese dagegen zackmäßig in indirekten Kühler erfolgen kann, werden sie dem Kondensator wieder zugeführt, wobei ein Wasserdampfkondensat entsprechender Anteil aus dem Kreislauf ausgeschieden wird. Diese abgesetzte Flüssigkeit kann dann ganz oder teilweise, z. B. ebenfalls nach Zusatz mit einem Kondensationsmittel, zur Erfüllung verschiedenartigster der heissen Gase verwendet werden. Wird als Kühlmittel eine Siedelösungsmittel für den Kondensator eine Sodalösung eingesetzt, so ist der abgezweigte Kondensator der erfindungsgemässen Wasserabsättigung zugeführt und wird